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Всероссийский 
экономический 
диктант

18 октября в рамках экспертной сессии «Аудитор в борьбе с 
коррупцией и отмыванием денег: контролер или соучастник?» 
подписан договор о сотрудничестве между РГЭУ (РИНХ) и Межре-
гиональным управлением Федеральной службы по финансовому 
мониторингу по ЮФО.

С приветственным словом к участникам обратились ректор РГЭУ 
(РИНХ) Елена Макаренко и руководитель Межрегионального управ-
ления Федеральной службы по финансовому мониторингу по ЮФО 
Герман Шатский.

– РГЭУ (РИНХ) и Межрегиональное управление Федеральной службы 
по финансовому мониторингу по ЮФО на протяжении многих лет 
успешно реализуют совместные проекты. Пример результативной 
работы – Международная олимпиада по финансовой безопасности, 
заочный этап которой мы совместно провели на площадке универси-
тета. Студенты РГЭУ (РИНХ), показавшие лучшие результаты, приняли 
участие в очном этапе на площадке «Сириуса». В их подготовке при-
нимали участие эксперты Межрегионального управления. Сегодня 
мы закрепим документально наше многолетнее плодотворное со-
трудничество и наметим дальнейшие планы взаимодействия  в сфере                
ПОД/ФТ, – подчеркнула ректор Елена Макаренко.

На сессии обсуждались практические аспекты сотрудничества Рос-
финмониторинга и аудиторов в борьбе с коррупцией и отмыванием 
денег в открытом диалоге с экспертами – представителями МРУ по 
финмониторингу по ЮФО и аудиторского сообщества.

Экспертами выступили: заместитель руководителя МРУ Федеральной 
службы по финансовому мониторингу по Южному федеральному 
округу, Государственный советник Российской Федерации 2-го класса 
Алексей Хорунин и член правления СРО ААС, вице-президент СРО ААС, 
член Комиссии по контролю качества СРО ААС, руководитель Волго-
Донского территориального отделения СРО ААС по ЮФО и СКФО, 
генеральный директор ООО «ДОН-ФИН-АУДИТ» Галина Рыбенко. 

Спикеры рассказали об основных направлениях взаимодействия 
Росфинмониторинга с аудиторско-консалтинговыми организациями 
и практических аспектах интеграции аудиторов в антиотмывочную 
национальную систему.

Соглашение подписали ректор Елена Макаренко и руководитель 
МРУ Росфинмониторинга по ЮФО Герман Шатский.
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СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ 
С РОСФИНМОНИТОРИНГОМ

Тема номера

Мероприятие объединило 180 
студентов, лидеров студенческих 
общественных объединений, а 
также представителей ведомств 
и организаций, участвующих в 
подготовке и проведении ГИА 
в России.

Институт общественного на-
блюдения существует в России с  
введения ЕГЭ в 2009 году, с 2013 
года серьезно реформирован. И 
как показывает практика, самые 
объективные общественные на-
блюдатели – студенты.

В рамках форума для участни-
ков состоялись образовательная 
и дискуссионная программы. 
Молодые люди обсудили эффек-
тивность системы общественного 

наблюдения на государственных 
экзаменах в России, а также 
проработали стратегию деятель-
ности наблюдателей на будущих 
экзаменах в регионах страны. 
Всероссийский форум Корпуса 
общественных наблюдателей 
завершился встречей с главами 
Рособрнадзора и Российского 
союза молодежи.

– Никакие технические нов-
шества не вытеснят институт 
общественного наблюдения. 
Объективность – это то, на чем 
держится ЕГЭ. Наша задача – со-
вместно с Российским союзом 
молодежи обеспечивать эту 
объективность. Предложения 
по совершенствованию систе-

С 9 по 11 октября на базе Ростовского государственного экономического университета (РИНХ) 
проходил итоговый Всероссийский форум Корпуса общественных наблюдателей Российского со-
юза молодежи.

Всероссийский форум Корпуса 
общественных наблюдателей

мы наблюдения, которые вы 
проработаете на этом форуме, 
обязательно будут рассмотрены 
на самом высоком уровне, – об-
ратился к участникам и экспертам 
форума глава Рособрнадзора 
Анзор Музаев.

В ходе форума молодые люди 
разобрали допущенные ошибки 
в мониторинге экзаменов в 2020 
и 2021 годах. Предложения и 
запросы к федеральным органи-
заторам государственных экзаме-
нов были переданы лично руко-
водителю Федеральной службы 
по надзору в сфере образования 
и науки Анзору Музаеву.
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В зале заседаний Ученого сове-
та РГЭУ (РИНХ) собрались пред-
ставители дипломатического 
корпуса МИД России, Узбекиста-
на, Армении, Румынии, Беларуси, 
Абхазии, органов государствен-
ной власти, бизнес-сообщества, 
преподаватели и сотрудники 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ), Донского государствен-
ного технического универси-
тета, Южного федерального 
университета, а также студенты 
РГЭУ (РИНХ), обучающиеся по 

направлению «Международные 
отношения».

Открыл встречу президент 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) профессор Адам Альбе-
ков, отметив, что этот формат 
общения становится доброй 
традицией, ведь предыдущая 
встреча с представителями Уз-
бекистана состоялась в универ-
ситете в 2019 году. 

– Среди государств, с кото-
рыми Россия поддерживает ди-
пломатические отношения, нет 

Встречу, приуроченную к двум юбилеям: 90-летию Ростов-
ского государственного экономического университета (РИНХ) 
и 30-летию установления дипломатических отношений между 
Российской Федерацией и Республикой Узбекистан, совместно 
организовали Ростовский государственный экономический уни-
верситет (РИНХ) и Генеральное консульство Республики Узбеки-
стан в г. Ростове-на-Дону.

второстепенных, и мы открыты и 
готовы к подобным мероприяти-
ям с каждой из стран, чьи пред-
ставители присутствуют сегодня 
здесь, и со многими у нас уже есть 
совместные проекты, – добавил 
Адам Умарович.

Генеральный консул Республи-
ки Узбекистан в ЮФО и СКФО  
Рустам Курганбаев рассказал 
собравшимся об актуальных 
вопросах сотрудничества двух 
стран и выразил надежду на его 
успешное продолжение. 

Подробнее об экономическом 
и образовательном партнер-
стве Узбекистана и России гости 
встречи узнали из доклада про-
фессора Элимы Исраиловой, зав. 
кафедрой мировой экономики и 
международных отношений РГЭУ 
(РИНХ), особое внимание в ко-
тором уделялось экономической 
и транспортной безопасности в 
современный период. 

Участники круглого стола в 
открытой дискуссии обсудили 
актуальные вопросы развития 
культурных и академических об-
менов, в том числе преподавание 
русского языка в Узбекистане, 
региональное сотрудничество 
и трудовую миграцию, получив 
комментарии из первых рук от 
генерального консула Рустама 
Курганбаева, второго секретаря 
представительства МИД России 
в г. Ростове-на-Дону Екатерины 
Ивановой и члена Совета при 
Президенте Российской Федера-
ции по межнациональным отно-
шениям, президента РГЭУ (РИНХ) 
Адама Альбекова.

В финале работы круглого сто-
ла состоялась викторина для сту-
дентов РГЭУ (РИНХ), изучающих 
международные отношения, под-
готовленная старшекурсниками. 

Участники, ответившие на наи-
большее число вопросов об 
истории, географии и культурном 
наследии Узбекистана, получили 
свои первые в качестве дипло-
матов памятные подарки из рук 
генерального консула Республики 
Узбекистан в ЮФО и СКФО РФ 
Рустама Курганбаева.

КОНКУРС «ЗОЛОТОЙ ТРЕЗИНИ – 2021»

В шорт-лист четвертого международного архитектур-

но-дизайнерского конкурса вошли 60 лучших проектов 

участников из 26 стран в 20 номинациях.

Шорт-лист финалистов опубликован на официальном сайте 

«Золотого Трезини». Конкурс, названный в честь первого 

архитектора Петербурга Доменико Трезини, проходит с 

2018 года при поддержке Всемирного клуба петербуржцев, 

Представительства МИД РФ в Санкт-Петербурге, Комитета 

по внешним связям Санкт-Петербурга и других госструк-

тур. Девиз конкурса: «Архитектура как искусство». Конкурс 

решает задачу музеефикации наиболее художественно 

ценных проектов в области архитектуры, дизайна, рестав-

рации, сценографии и музейного дела. Работы победителей 

поступают в музейный фонд и демонстрируются на еже-

годной выставке.

Почетный председатель Международного совета «Золотого 

Трезини» – президент Всемирного клуба петербуржцев, 

генеральный директор Эрмитажа Михаил Пиотровский. 

Точка кипения РГЭУ (РИНХ) стала одним из трех финалистов 

в номинации «Лучший реализованный проект креативного 

пространства».

В номинацию также вошли головной офис Международного 

Комитета Красного Креста (Швейцария, Женева) и «Севка-

бель Порт» (Россия, Санкт-Петербург).

– К участию в конкурсе допущен 1031 проект из 97 стран. 

Разница в результатах голосования во многих номинациях 

составляла десятые доли баллов, но они и определили со-

став шорт-листа, – отметил председатель оргкомитета Па-

вел Черняков. – Впереди – работа международного жюри, 

которое назовет одного победителя в каждой номинации.

До 3 ноября на сайте конкурса проходит пользователь-

ское голосование, по итогам которого проект, набравший 

максимальное число лайков, получит статуэтку «Золотой 

Трезини» наравне с победителями. Итоги будут подведены 

15 ноября. После объявления лауреатов победителям будут 

вручены (или отправлены по почте) статуэтки «Золотой 

Трезини» и специальные награды, и в 2022 году их проекты 

попадут на выставку и в музей. Финалистов и призеров 

ждут почетные дипломы, все номинанты, чьи проекты в 

2021 году опубликованы на сайте, смогут рассчитывать 

на дипломы и посты в соцсетях наравне с лауреатами 

конкурса.

Пространство Точки кипения РГЭУ (РИНХ) небольшое, 

всего 350 кв.м, но благодаря продуманности и много-

функциональности здесь есть большой лекторий на 100 

человек с амфитеатром, который трансформируется при 

необходимости в большее пространство, включающее зону 

кофейни-библиотеки благодаря раздвижным перегород-

кам со специальным покрытием – маркерной доской. В 

двухуровневой части находятся три скайповые, зона для 

МФУ, малый лекторий на 30 человек и комната мозговых 

штурмов, в которой все стены покрыты белым покрытием 

для маркеров и есть стена с темно-синим покрытием для 

мела и стол для переговоров на 10 человек.

мика», «Международные отно-
шения», «International Business», 
узнали об особенностях выхода 
на внешние рынки через мар-
кетплейсы, секретах адаптации 
продуктов и услуг под запросы 
иностранных потребителей, ос-
новных моделях взаимодействия 
с транспортно-логистическими 
компаниями при организации 
внешнеторговых операций, а 
также смогли задать вопросы 
участникам мастер-класса и 
договорились об устройстве на 
практику в отделы ВЭД.

16 октября при поддержке кафедры мировой экономики и 
международных отношений в Точке кипения состоялась встреча 
студентов Учетно-экономического факультета с профессиональ-
ными участниками ВЭД Ростовской области.

Основными спикерами вы-
ступили: Екатерина Антипова, 
директор по развитию ООО 
«Трейдберри»; Анна Панас, ди-
ректор филиала Ру Алл биз, 
исполнительный̆ директор агент-
ства «Селиванов&Партнеры»; 
Диана Ефимова, ведущий спе-
циалист отдела продаж ООО 
«Русмарин-Форвардинг-Р»; Ок-
сана Воронкова, федеральный 

тренер, наставник АНО ДПО 
«Школа экспорта АО «Россий-
ский экспортный центр», ис-
полнительный директор ООО 
«ТаРуссия», доцент кафедры 
мировой экономики и междуна-
родных отношений Ростовского 
государственного экономическо-
го университета (РИНХ).

Студенты, обучающиеся по 
программам «Мировая эконо-

участники ВЭД Ростовской области

Сотрудничество России и Узбекистана
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– В 2021 году мониторинг 
организации и проведения ЕГЭ 
прошел на высоком уровне. Свои 
заявки на участие в Корпусе об-
щественных наблюдателей РСМ 
подали более 12000 студентов 
со всей страны, из них конкурс-
ный отбор и обучение прошли 
7500 человек. Мы работали во 
всех 85 субъектах России, было 
задействовано 47 федеральных 
экспертов. Такой большой и 
профессиональной командой 
мы обеспечиваем честность 
и прозрачность проведения 
государственных экзаменов, я 
благодарен вам всем за работу, –  
подчеркнул председатель Рос-
сийского союза молодежи, член 
Общественной палаты РФ Павел 
Красноруцкий.

Финалом мероприятия стала 
панельная дискуссия участни-
ков, экспертов и гостей форума 
на тему «Система обществен-
ного наблюдения в Российской 
Федерации как эффективный 
инструмент в обеспечении про-
зрачности и эффективности ЕГЭ». 
Она прошла на площадке РГЭУ 

(РИНХ) с участием руководителя 
Федеральной службы по надзору 
в сфере образования и науки 
Анзора Музаева, председателя 
Российского союза молодежи, 
члена Общественной палаты РФ 
Павла Красноруцкого, министра 
общего и профессионального 
образования Ростовской обла-
сти Ларисы Балиной и ректора 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Елены Макаренко.

В своем выступлении ректор 
рассказала об участии вуза в 
федеральном проекте Корпуса 
общественных наблюдателей и 
достигнутых результатах:

– Студенты РГЭУ (РИНХ) при-

нимают участие в федераль-
ном проекте начиная с 2015 
года и с достоинством работают 
в системе общественного на-

блюдения в период государ-
ственной итоговой аттестации. 
За этот период наблюдатели –  

студенты РГЭУ (РИНХ) успели 
провести мониторинг в таких 
регионах, как Чеченская Респу-
блика, Кабардино-Балкарская 
Республика, Карачаево-Черкес-
ская Республика, Республика 
Дагестан, Московская область,  
Ростовская область, г. Москва, – 
отметила Елена Николаевна.

По ее словам, корпус не только 
дает возможность развить sofs 
kills-компетенции, но и предо-
ставляет площадку для социаль-
ного роста студентов, являясь 
своего рода социальным лифтом. 

Например, аспирант Ростов-
ского государственного экономи-
ческого университета  (РИНХ) Гу-
лесар Ахмедова, будучи рядовым 
общественным наблюдателем, 
стала координатором Корпуса 
общественных наблюдателей в 
университете, позже была аккре-
дитована в качестве Федераль-
ного эксперта; выпускница РГЭУ 
(РИНХ) Екатерина Голованова 

сейчас является федеральным 
координатором и экспертом 
Корпуса общественных наблю-
дателей; студентка РГЭУ (РИНХ) 

Маргарита Мовсесова прошла 
путь от рядового общественного 
наблюдателя до координатора 

проекта в университете, сейчас 
она является региональным ко-
ординатором проекта. 

В завершение форума глава 
Рособрнадзора Анзор Музаев и 
председатель Российского союза  
молодежи Павел Красноруцкий 
вручили благодарственные пись-
ма и награды ведомств федераль-
ным координаторам, экспертам и 
волонтерам.

Благодарственным письмом 
за содействие в организации 
общественного наблюдения за 
ходом проведения Единого го-
сударственного экзамена в 2021 
году была награждена ректор 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Елена Макаренко.

Благодарность также получи-
ла региональный координатор 
Корпуса общественных наблю-
дателей в Ростовской области, 
студентка РГЭУ (РИНХ) Маргарита 
Мовсесова.

Организаторы форума отмети-
ли, что в следующей экзаменаци-
онной кампании будут учтены все 
проработанные в рамках форума, 
прошедшего  в столице Донского 
края, вопросы. 

Три дня насыщенной образо-
вательной и дискуссионной про-
граммы всероссийского форума 
завершились встречей с главами 
Рособрнадзора и Российского 
союза молодежи. 

В 2022 году во время организа-
ции и проведения Государствен-
ной итоговой аттестации корпус 
общественных наблюдателей 

продолжит свою работу по обе-
спечению честности и объектив-
ности госэкзаменов. 

– Наша задача – совместно с Российским союзом 
молодежи обеспечивать эту объективность. 
Предложения по совершенствованию системы 
наблюдения, которые вы проработали на этом 
форуме, обязательно будут рассмотрены на самом 
высоком уровне.

А. Музаев

– Мы работали во всех 85 субъектах России, было 
задействовано 47 федеральных экспертов. Такой 
большой и профессиональной командой мы обе-
спечиваем честность проведения государственных 
экзаменов, я благодарен вам всем за работу.П. Красноруцкий

Участники итогового Всероссийского форума Корпуса общественных наблюдателей определили 
стратегию работы корпуса в ходе следующих периодов ГИА.

Итоговый Всероссийский форум Корпуса 
общественных наблюдателей
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инНОВАЦИИ

по научной работе и инноваци-
ям Наталья Вовченко, научный 
руководитель Николай Кузнецов, 
проректор по учебной работе 
Василий Боев, представители 
индустриальных партнеров.

По результатам прохождения 
диагностики в проектно-обра-
зовательном интенсиве примут 
участие 112 студентов. 16 команд 
в течение двух месяцев под 
руководством компетентных на-
ставников в связке с заказчиком 
будут работать над реальными 
задачами индустриальных пар-
тнеров.

В четвертом интенсиве кей-
сы для студенческих команд 
предоставили: ТГОО «Речеград», 
Gambit media, ООО «Свои люди», 
ПАО «НЛМК», «Aroma bar», 
«Accenture», «Феникс+», «ТНС 
Энерго», ПАО «Сбербанк», «Мир 
оптики», ПАО «Ростелеком», ООО 
«Додо Франчайзинг».

В завершение мероприятия 
состоялась рабочая сессия про-
ектных команд с представителя-
ми индустриальных партнеров. 
Заказчики познакомились с ко-
мандой, которая будет работать 
над кейсом, а также ответили на 
вопросы студентов, пояснили за-
дачи и сопоставили направления 
решения кейса.

Открыл работу проектно-об-
разовательного интенсива прези-
дент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков:

– Интенсив предполагает реше-
ние практико-ориентированных 
кейсов, работу в команде, раз-
витие компетенций, освоение 
передовых практик, поддержку 
наставников и экспертов. Каж-
дый участник интенсива получит 
возможность самостоятельно 
построить свою образователь-

ную траекторию и сформировать 
цифровой профиль на плат-
форме УНТИ 20.35. Я желаю 
всем участникам нестандартных 
решений, креативного подхода, 
работы на результат.

С приветственным словом вы-
ступили: депутат Государствен-
ной Думы СФ РФ, выпускник 
Ростовского государственного 
экономического университета 
(РИНХ) Антон Гетта, проректор 

6 октября стартовал четвертый сетевой проектно-образователь-
ный интенсив по модели Университета 20.35. На этот раз интен-
сив по организации проектной деятельности и взаимодействию 
с индустриальными партнерами Ростовский государственный 
экономический университет (РИНХ) реализует самостоятельно.

к.ю.н. О.А. Курилкина, и.о. заведу-
ющего кафедрой теории и фило-
софии права института к.ю.н.  
Ю.А. Сердюкова, участники про-
екта: наставник команды факуль-
тета Экономики и права доцент 
кафедры общей педагогики, 
к.пед.н. М.Е. Солнышков, маги-
странтка Мария Мацуева. Со сло-
вами благодарности за возмож-
ность участия в проекте и пред-
ложениями по перспективам его 
развития выступила социальный 
партнер – педагог-психолог Ва-
реновской СОШ Неклиновского 
района Н.В. Тарасова. 

В формате живого диалога 
состоялся обмен мнениями, 
представлены новые идеи по ор-
ганизации и проведению нового 
проекта в 2022 году.

В рамках празднования 65-летнего юбилея Таганрогского ин-
ститута имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского государствен-
ного экономического университета (РИНХ) состоялся круглый 
стол, посвященный итогам реализации и перспективам развития 
межфакультетского проекта «Авторская школа».

Со словами приветствия 
выступил доктор политиче-
ских наук директор института  
А.Ю. Голобородько, который от-
метил значимость проекта, под-
черкнул его роль в профессио-
нальном становлении личности 
студента педагогического вуза.

Модераторами круглого сто-
ла выступили декан факульте-
та Экономики и права д.пед.н.  
И.А. Стеценко и доцент кафе-
дры общей педагогики, к.пед.н.  
О.В. Шевченко, которые отметили 
основные целевые ориентиры 

проекта, связанные с идеей «жи-
вой педагогики».

В работе круглого стола при-
няли участие студенты 1-2-х кур-
сов и преподаватели института: 
заведующий кафедрой общей 
педагогики к.пед.н. О.А. Кочер-
гина, заведующий кафедрой 
педагогики и социокультурно-
го развития личности к.пед.н.                                  
И.В. Челышева, зам. декана фа-
культета Физики, математики и 
информатики к.пед.н. О.В. Бегун, 
заведующий кафедрой отрас-
левых юридических дисциплин 

интенсив по модели 
Университета 20.35

межфакультетский проект 
«Авторская школа»

2 октября в Таганрогском институте имени А.П. Чехова 

(филиале) РГЭУ (РИНХ) состоялась встреча с Андреем 

Богданцевым, руководителем профессионального 

конкурса «Учитель будущего».

Этот проект президентской платформы «Россия – страна 

возможностей» реализуется при поддержке Министерства 

просвещения Российской Федерации в рамках федерально-

го проекта «Социальные лифты для каждого» националь-

ного проекта «Образование». Профессиональный конкурс 

«Учитель будущего» направлен на поддержку и продви-

жение команд учителей, которые могут работать сообща и 

готовы применять современные практики в своей работе.

На встрече присутствовали представители всех структурных 

подразделений института: административная группа, де-

канский корпус, заведующие кафедрами, центр повышения 

квалификации, учебно-методический отдел, отдел воспита-

тельной работы и трудоустройства, профессорско-препода-

вательский состав, студенческий актив. Были приглашены 

социальные партнеры и учителя школ города Таганрога.

В начале встречи с приветственным словом к присут-

ствующим обратился директор Таганрогского института 

имени А.П. Чехова А.Ю. Голобородько, который подчеркнул 

важность инноваций для системы педагогического обра-

зования и поблагодарил Андрея Сергеевича за предостав-

ленную возможность личной встречи и непосредственного 

живого общения.

А.С. Богданцев рассказал о возможностях развития гибких 

компетенций в работе учителя и отметил, что проект яв-

ляется способом поиска талантливых педагогов.

Деканы всех факультетов поделились собственным опытом 

реализации проектов и инновационных площадок в Таган-

рогском институте имени А.П. Чехова: «Авторская школа», 

стартап-проектирование, инклюзивные практики, крими-

налистическая и психологическая клиники, лаборатории, 

взаимодействие с «Артеком».

В завершение участники смогли задать вопросы. Встреча 

получилась содержательной и продуктивной. В наме-

ченных перспективах дальнейшего взаимодействия –  

подписание соглашения о сотрудничестве между Таганрог-

ским институтом имени А.П. Чехова и АНО «Россия – страна 

возможностей», программой «Учитель будущего».

УЧИТЕЛЬ БУДУЩЕГО

В Москве состоялся V Всероссийский юридический форум «Ре-
форма гражданского законодательства: правовое регулирование 
корпоративных, обязательственных и вещных правоотношений». 
Организатором выступила компания «Гарант».

В качестве спикеров выступили ведущие эксперты, разработчики 
законов, известные и авторитетные правоведы России: председатель 
Комитета по государственному строительству и законодательству Госу-
дарственной Думы Федерального Собрания РФ Павел Крашенинников; 
заместитель председателя Высшего Арбитражного суда РФ в отставке, 
член Совета по кодификации и совершенствованию гражданского за-
конодательства при Президенте РФ Василий Витрянский; заведующий 
кафедрой гражданского права Юридического факультета МГУ имени 
М.В. Ломоносова, заместитель председателя Совета по кодификации и 
совершенствованию гражданского законодательства при Президенте 
РФ Евгений Суханов. 

РГЭУ (РИНХ) на форуме представлял директор Юридической клини-
ки университета, старший преподаватель кафедры конституционного 
и муниципального права университета Антон Габович.

Участники форума рассмотрели актуальные вопросы применения и 
развития права в рамках трех основных направлений работы форума: 
«Корпоративное право после реформы ГК РФ 2014 года», «Проблемы 
применения правил о способах обеспечения исполнения гражданско-
правовых обязательств», а также «Актуальные проблемы правового 
регулирования недвижимости».

V ВСЕРОССИЙСКИЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ФОРУМ
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тации к меняющимся условиям 
профессиональной деятельности 
и социальной среды.

Тьюторы центра, прошедшие 
оценку предметных и методиче-
ских компетенций в ФИОКО и об-
учение в Академии минпросве-
щения России, будут принимать 
участие в работе предметных 
кафедр Ростовского института 
повышения квалификации и про-
фессиональной переподготовки 
работников образования.

Инна Лебедева, учитель мате-
матики МБОУ Багаевская СОШ  
№ 3, магистрант программы 
подготовки «Информатика. Ин-
формационные технологии в об-
разовании», тьютор флагманских 
курсов Академии минпросвеще-
ния России «Совершенствование 
предметных и методических 
компетенций педагогов (в том 
числе по вопросам функциональ-
ной грамотности обучающихся 
(2020)» и «Школа современного 
учителя (2021)», будет принимать 
участие в курсовых мероприя-
тиях Ростовского института по-
вышения квалификации и про-
фессиональной переподготовки 
работников образования.

(«Прогноз развития мировой 
экономики в условиях макроэко-
номических шоков»).

В научном мероприятии при-
няли участие также индустриаль-
ные партнеры Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ): Юлия Хан-
талина, генеральный директор 
группы компаний «Свои люди», с 
пленарным докладом «Стратеги-
ческие направления взаимодей-
ствия ГК «Свои люди» с универси-
тетской средой»; Сергей Анохин, 
директор по проектам ООО 
«Альта-Софт», с пленарным до-
кладом «Особые экономические 
зоны: развитие регионов, влия-
ние на внешнеэкономическую 
деятельность»; Иван Ишанов, 
директор Южного региональ-
ного центра/директор Центра 
таможенного оформления по РФ, 
компания BARRUS, с пленарным 
докладом «Развитие института 
таможенного представителя и 
его влияние на внешнеторговую 
деятельность».

Также в адрес конференции по-
ступили приветственные адреса 
от Александра Лемешко, руко-

водителя представительства в    
г. Ростове-на-Дону транспортно-
экспедиторской компании ООО 
«Модуль», Яны Куриновой, ди-
ректора автономной некоммер-
ческой организации – микрофи-
нансовой компании «Ростовское 
региональное агентство под-
держки предпринимательства».

Программа конференции со-
стояла из выступлений пред-
ставителей образования, на-
уки и бизнеса по двум секциям: 
«СHECK-UP мировой экономики: 
новые точки отсчета» и «Между-
народная торговля и таможенное 
регулирование внешнеэкономи-
ческой деятельности: проблемы и 
перспективы».

Вторая часть конференции 
прошла в формате сессий по сле-
дующим направлениям: мировая 
инвестиционная активность в 
условиях пандемии коронавиру-
са; влияние пандемии COVID-19 
на трудовую миграцию в России; 
перспективные направления 
развития зеленой экономики в 
условиях COVID-19; экспортный 
потенциал Ростовской области и 
его особенности; бизнес-экоси-

стемы как новый путь развития 
мировой экономики; феномен 
голландской болезни в мировой 
экономике и ее современное 
значение; влияние коронакризи-
са на международную торговлю 
товарами; место России в совре-
менной системе международного 
разделения труда в условиях 
COVID-19; международная эко-
номика в условиях пандемии 
COVID-19: современное состоя-
ние и прогноз развития.

Лучшие доклады были отмече-
ны дипломами и рекомендованы 
к публикации в научном журнале 
«А-фактор: научные исследова-
ния и разработки (гуманитарные 
науки)», который входит в би-
блиографическую базу данных 
научных публикаций российских 
ученых РИНЦ.

В ходе внутривузовской науч-
но-практической конференции 
«Мировая экономика и между-
народная торговля: от локдауна 
к оживлению» были обозначены 
перспективные направления 
выхода из кризиса, вызванного 
пандемией и локдауном.

В соответствии с актуальной 
повесткой национальным про-
ектом «Образование», феде-
ральным проектом «Учитель 
будущего» предусмотрена мас-
штабная работа по подготовке и 
повышению квалификации про-
фессиональных кадров системы 
образования.

Центр непрерывного повыше-
ния профессионального мастер-
ства педагогических работников 

создан в 2020 году для реализа-
ции федеральных проектов «Учи-
тель будущего» и «Современная 
школа».

В центре созданы условия для 
профессионального развития 
и самореализации педагогов, 
непрерывной актуализации и 
расширения профессиональных 
знаний, в том числе для удов-
летворения образовательных 
потребностей и запросов, адап-

На конференции присутствова-
ли российские ученые и практи-
ки, преподаватели и аспиранты, 
индустриальные партнеры уни-
верситета, молодые специалисты 
и студенты кафедры мировой 
экономики и кафедры междуна-
родной торговли и таможенного 
дела.

Организаторами мероприятия 
выступила кафедра мировой эко-
номики факультета Экономики 
и финансов совместно с кафе-
дрой международной торговли 
и таможенного дела факультета 
Торгового дела РГЭУ (РИНХ).

Внутривузовская научно-прак-
тическая конференция «Мировая 
экономика и международная тор-
говля: от локдауна к оживлению» 
стала площадкой для открытого 
диалога научных и экспертных 
кругов по актуальным теорети-
ческим и прикладным вопросам 
изучения особых экономических 
зон, развития мировой экономи-

ки в условиях макроэкономиче-
ских шоков, влияния пандемии 
на внешнеэкономическую де-
ятельность, развития института 
таможенного представителя и 
его влияния на внешнеторго-
вую деятельность, таможенного 
администрирования в условиях 
экономической нестабильности.

С приветственным словом от 
научного сообщества выступили 
декан факультета Торгового дела 
Дмитрий Костоглодов; зав. кафе-
дрой международной торговли 
и таможенного дела Светлана 
Соленая; зав. кафедрой мировой 
экономики Евгения Медведкина. 
С пленарными докладами высту-
пили: зав. кафедрой управления 
Российской таможенной акаде-
мии, г. Москва, Майя Бойкова 
(«Таможенное администрирова-
ние в условиях экономической 
нестабильности») и доцент ка-
федры мировой экономики РГЭУ 
(РИНХ) Наталья Решетникова  

Одним из современных мировых трендов развития образова-
ния является обеспечение связи обучения с задачами реальной 
жизни и формирование функциональной грамотности учеников.

24 сентября в Ростовском государственном экономическом 
университете (РИНХ) состоялась внутривузовская научно-прак-
тическая конференция «Мировая экономика и международная 
торговля: от локдауна к оживлению».

экономика и международная торговля

ТЬЮТОР КУРСОВ АКАДЕМИИ 
МИНПРОСВЕЩЕНИЯ

ШКОЛА ТЕХНОБРОКЕРОВ

14-15 октября выпускники «Школы техноброкеров», 

сотрудники факультета КТиИБ приняли участие в кон-

ференции «Технологическое брокерство: как коммер-

циализировать научные разработки вуза».

На мероприятие приглашены эксперты: директор по ин-

новационному развитию «ОДК-Сатурн» Дмитрий Иванов, 

сооснователь группы компаний «Деловой альянс» Олег 

Мальсагов, министр экономразвития РО Максим Папушен-

ко, директор инновационно-технологического центра МФТИ 

Максим Кучеренко, ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко, 

ректор ЮФУ Инна Шевченко.

В конференции приняли участие профессор кафедры фун-

даментальной и прикладной математики, главный научный 

сотрудник Института развития технологий цифровой эконо-

мики Александр Кузьминов и доцент кафедры информа-

ционных технологий и защиты информации Елена Жилина.

Участники активно обсуждали вопрос позиционирования 

системы образования в коллаборативной цепочке «Пред-

приятия – Технологии – Инвестиции – Вузы» и сделан вывод 

о том, что работа с «корпоративным миром» в системе 

НИОКР вузов неизбежна.
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Форум «Трансфер знаний. Тех-
нологии будущего» стал первым 
мероприятием масштабного про-
екта, цель которого заключалась 
в обмене знаниями и опытом 
между экспертами, преподава-
телями вузов, популяризации 
цифровых технологий в студен-
ческой среде.

В нем приняли участие студен-
ты факультетов Педагогики и ме-
тодики дошкольного, начального 
и дополнительного образования 
и Физики, математики, инфор-
матики.

Спикерами выступили ведущие 
преподаватели вузов, эксперты и 
профессионалы в своих отраслях 

На базе ЮФУ состоялся научно-образовательный фо-
рум «Трансфер знаний. Технологии будущего», в котором 
приняли участие студенты Таганрогского института имени  
А.П. Чехова (филиала) Ростовского государственного экономи-
ческого университета (РИНХ).

знаний.
Форум начался с дискуссии 

экспертов в рамках пленарного 
заседания в формате оpen тalk 
«Трансфер знаний из кампуса в 
индустрию и обратно: подготовка 
цифровых кадров для противо-
действия глобальным вызовам». 
Были рассмотрены вопросы вза-
имодействия вузов и реального 
сектора экономики, в том числе 
трансфер знаний и технологий, 
разработка стартап-проектов, 
роль вузов в подготовке кадров 
для цифровой экономики.

В ходе форума прошли лекто-
рии «Искусственный интеллект: 
туда, где теория встречается 
с решением реальных задач», 
«Генетика и качество жизни», 
«Действительно большие дан-
ные: как Big Data меняет жизнь» 
и «Роботы – жизнь вне законов», 
мастерские инноваций, темати-
ческие форсайт-сессии. 

Кроме того, в формате «откры-
того микрофона» любой участник 
форума смог представить свои 
разработки в области сквозных 
цифровых технологий.

Организаторы акции: Вольное 
экономическое общество России 
(ВЭО) и Международный союз 
экономистов (МСЭ) при участии 
Финансового университета при 
Правительстве РФ, ведущих вузов 
России, администраций субъек-
тов РФ, российского историче-
ского общества, институтов РАН.

Впервые акция была проведе-

на в 2017 году и с тех пор зна-
чительно увеличила географию 
и число участников. В прошлом 
году в ней проверили знания 
более 183 тысяч человек из 85 
регионов России и стран ближ-
него зарубежья.

С напутственными словами к 
студентам Ростовского государ-
ственного экономического уни-

12 октября студенты Ростовского государственного экономи-
ческого университета (РИНХ) приняли участие в общероссий-
ской образовательной акции «Всероссийский экономический 
диктант».

верситета (РИНХ) – участникам 
акции обратилась ректор Елена 
Макаренко:

– Студенты РГЭУ (РИНХ) еже-
годно становятся участниками и 
победителями экономического 
диктанта, подтверждая высо-
кий уровень экономической и 
финансовой грамотности. Уча-
стие в этой акции поможет не 
только проверить свои знания 
и компетенции, но и улучшить 
образовательные программы по 
экономическим специальностям. 
Всем удачи и высоких баллов!

Об истории образовательной 
акции «Всероссийский эконо-
мический диктант» и его роли в 
мониторинге знаний школьников 
и студентов рассказала научный 
руководитель РГЭУ (РИНХ), зав. 
кафедрой анализа хозяйственной 
деятельности и прогнозирования, 
председатель РРО ВЭО России 
Людмила Усенко.

В перечень заданий «Эко-
номического диктанта-2021» 
вошли вопросы, разработанные 
партнером ВЭО России – Россий-
ским историческим обществом, 
вопросы, отобранные методи-
ческой комиссией по итогам 

конкурса на лучший вопрос для 
диктанта.

Вопросы этого года посвящены 
экономической истории Рос-
сии, основным экономическим 
процессам, которые сейчас на-
блюдаются, и тем практическим 
вопросам экономической жизни, 
с которыми сталкивается каждый 
человек.

Экономический диктант про-
шел в этот день и на факультете 
Экономики и права Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ). С при-
ветственными словами к со-
бравшимся обратились депутат 
Ростовской-на-Дону городской 
Думы, генеральный директор 
ООО «КСМ-Зерноград», ООО 
«ЕвроДонТранс» М.В. Колес-
ников, руководитель управле-
ния экономического развития 
г. Таганрога Н.А. Крутоголовина, 
декан факультета Экономики и 
права профессор И.А. Стецен-
ко, зав. кафедрой экономики и 
предпринимательства доцент 
Л.Н. Майорова, руководитель 
лаборатории бизнес-проектиро-
вания и финансовой грамотности 
профессор Д.В. Стаханов. 

Выступающие отметили значи-
мость этого события для развития 
экономического образования и 
пожелали успехов участникам 
образовательной акции.

Правильные ответы на вопро-
сы «Всероссийского экономиче-
ского диктанта» опубликованы на 
сайте акции 13 октября.

Все участники диктанта получат 
сертификат. 

Студенты, набравшие 90 бал-
лов и более, станут победителями 
акции и в торжественной обста-
новке будут награждены дипло-
мом победителя «Всероссийско-
го экономического диктанта».

Ежегодно по результатам «Все-
российского экономического 
диктанта» составляется аналити-
ческий отчет, по которому можно 
судить об уровне экономической 
грамотности населения в целом, 
а также по отдельным регионам 
России. 

Кроме этого, разрабатываются 
практические рекомендации о 
том, какие аспекты следует учесть 
в экономическом образовании, 
на что обратить внимание соста-
вителям школьных и вузовских 
программ по экономике. 

форум «ТРАНСФЕР ЗНАНИЙ. 
ТЕХНОЛОГИИ БУДУЩЕГО»

Всероссийский экономический диктант

Студентка группы ЛОГ-441 
Кульба Людмила стала лауре-
атом Всероссийского конкурса 
на лучшую студенческую науч-
ную работу за 2020 год в номи-
нации «Гуманитарные науки».

На конкурс была представлена 
работа «Заикание у детей млад-
шего школьного возраста» (на-
учный руководитель – к.филол.н., 
доцент О.Н. Филиппова).

ЛУЧШАЯ 
СТУДЕНЧЕСКАЯ 
НАУЧНАЯ РАБОТА

15 октября определены побе-
дители конкурса молодежного 
самоуправления г. Таганрога, 
ставшие членами Молодежно-
го правительства г. Таганрога.

Студентка 3-го курса факульте-
та Психологии и социальной пе-
дагогики Екатерина Скабицкая в  
направлении «Развитие культуры 
и искусства в молодежной сре-
де; творческая самореализация 
молодежи» получила из рук зам. 
главы администрации г. Таган-
рога по социальным вопросам              
И.В. Голубевой сертификат, а 
также приняла участие в посадке  
лип в парке культуры и отдыха 
имени М. Горького.

МОЛОДЕЖНОЕ 
САМОУПРАВЛЕНИЕ
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языка», «Погружение в культуру 
изучаемого языка», «Абай Кунан-
баев и тюркский мир».

Студенты факультета Истории и 
филологии Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) активно участвуют в 
ежегодной международной на-
учно-практической конференции 
«Нургалиевские чтения: научное 
сообщество молодых ученых ХХI 
столетия». В свою очередь бака-
лавры и магистранты ЕНУ имени 
Л.Н. Гумилева принимают актив-
ное участие в работе междуна-
родной научной конференции 
«Молодежные Чеховские чтения 
в Таганроге».

В 2021 году при поддержке 
директора института д.полит.н., 
к.филол.н. А.Ю. Голобородько 
достигнуты предварительные 
договоренности о проведении 
на базе кафедры русского язы-
ка и литературы фольклорной 
практики для казахских студентов, 
изучающих русский язык.

А.Г. Нарушевич является на-
учным руководителем двух ма-
гистрантов кафедры русской 
филологии ЕНУ имени Л.Н. Гу-
милева. В июле он получил грант 
ЕНУ имени Л. Н. Гумилева и был 
приглашен в Казахстан в качестве 
визит-профессора по программе 
«Привлечение зарубежных спе-
циалистов в ЕНУ на 2021-2022 
учебный год». 

Программа реализуется в сме-
шанном формате: в настоящее 
время для магистрантов кафедры 
русской филологии ЕНУ имени 
Л.Н. Гумилева проводятся он-
лайн-лекции и практические 
занятия по дисциплинам «Мето-
дика преподавания литературы в 
школе» и «Парадигмы современ-
ной русской литературы».

В течение двух лет филологи-
ческие кафедры вузов-партнеров 
активно сотрудничают, что на-
шло отражение в ряде совмест-
ных публикаций в российских и 

казахских научных журналах, в 
организации совместных круглых 
столов и онлайн-семинаров: 
«Формирование коммуникатив-
ных УУД при изучении русского 

В 2019 г. во время Съезда преподавателей русского языка ЮФО 
по инициативе зав. кафедрой русской филологии Евразийского 
национального университета имени Л.Н. Гумилева К.Р. Нургали и 
зав. кафедрой русского языка и литературы Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) А.Г. Нарушевича 
между РГЭУ (РИНХ) и ЕНУ имени Л.Н. Гумилева заключен договор 
о сотрудничестве.

На факультете Менеджмента и предпринимательства 

прошла встреча с Олегом Леонидовым, практическим 

психологом-консультантом, ведущим терапевтических 

и тренинговых групп.

Мероприятие прошло в формате мастер-класса на тему 

«Принципы эффективной коммуникации: манипуляции, 

конфликты, компромиссы в клиентской среде».

В ходе мастер-класса студенты разобрали тонкости 

коммуникативного общения. На собственных примерах 

участники попытались выяснить, какие ошибки чаще всего 

они совершают при общении с разными людьми, а также 

получили практические советы, как правильно выстраивать 

коммуникацию, чтобы избежать ненужных реакций. В ходе 

мастер-класса эксперт поделился формулой эффективного 

общения.

Организаторами мероприятия выступили заместитель 

декана по воспитательной работе Светлана Комарова и 

доцент Наталья Казимирова.

МАСТЕР-КЛАСС ПРАКТИКУЮЩЕГО 
ПСИХОЛОГА-КОНСУЛЬТАНТА

ЭКСПЕРТиЗА

С декабря 2017 года организация «Профессиональная наука» 
(г. Нижний Новгород) реализует самый крупномасштабный 
проект в рунете, связанный с конкурсной деятельностью, по-
зволяющий объединить тематические группы и почувствовать 
дух соревнований.

Студенты и преподаватели кафедры информатики Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского государственного 
экономического университета (РИНХ) регулярно участвуют в конкур-
сах по разным направлениям. 

Конкурсы направлены на выявление и развитие у конкурсантов 
интеллектуальных и творческих способностей, интереса к научной 
(научно-исследовательской) деятельности, творческой деятельности, 
на пропаганду научных знаний и творческих достижений.

Прошедший летний сезон ознаменован победами выпускниц кафе-
дры информатики в конкурсе выпускных квалификационных работ.

Евстратова Каролина награждена дипломом 1-й степени за ВКР 
«Разработка факультативного курса по информатике «Видеомонтаж. 
Я – режиссер!» для учащихся 6-7 классов» (научный руководитель – 
к.техн.н., доцент Тюшнякова И.А.)

Штей Анастасия стала лауреатом конкурса с работой «Интеграция на 
уроках информатики в общеобразовательной школе как современная 
форма обучения» (научный руководитель – к.ф.-м.н. Арапина-Арапова 
Е.С.).

Штей Дарья удостоена звания лауреата конкурса с работой «Раз-
витие универсальных учебных действий на уроках информатики у 
учащихся общеобразовательной школы» (научный руководитель – 
к.ф.-м.н. Арапина-Арапова Е.С.).

ПОБЕДИТЕЛИ МЕЖДУНАРОДНОГО КОНКУРСА 
ВЫПУСКНЫХ КВАЛИФИКАЦИОННЫХ РАБОТ

рассказали о том, что развитие 
педагогической этики оказы-
вает положительное влияние 
на характер взаимодействия 
учителя с учащимися, родите-
лями, коллегами, способствует 
улучшению нравственно-психо-
логического климата, усилению 
положительной роли семьи в 
воспитании детей. Упомянули о 
том, что любовь к детям – одно 
из самых главных нравственных 
требований педагогической эти-
ки, профессиональный долг и 
ответственность. Педагогическая 
совесть и педагогическая спра-
ведливость, профессиональная 
самоотверженность – такими ка-
чествами, по их мнению, должен 
обладать педагог.

Обе стороны обсудили реаль-
ные ситуации, связанные с про-
фессиональной деятельностью 
педагога и юриста.

7 октября на факультете Экономики и права Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) прошел 
открытый учебно-методический семинар «Профессиональная 
этика юриста и педагога: сравнительный анализ».

ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ЭТИКА ЮРИСТА И ПЕДАГОГА

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Семинар прошел с участием 
студентов 1-го курса направ-
лений подготовки «История» 
и «Обществознание» и «Юри-
спруденция» под руководством 
и.о. заведующего кафедрой те-
ории и философии права к.ю.н.  
Ю.А. Сердюковой и доцента 
кафедры теории и философии 
права, к.филос.н. В.А. Тимофеен-
ко. Обучающиеся рассмотрели 
нормы этического поведения 
и морально-нравственные ка-
чества важных и актуальных в 
наше время профессий педагога 
и юриста, обсудили культуру по-
ведения и требования.

Студенты направления «Юри-
спруденция» представили со-

общения о профессиональной 
этике следователя, прокурора 
и нотариуса, выделив, что про-
фессиональная этика юриста – это 
исторически сложившаяся со-
вокупность нравственных норм, 
предписаний, кодексов, научных 
теорий о должном поведении 
представителя юридической про-
фессии, нравственных качествах 
и обязанностях. 

Ребята раскрыли качества, ко-
торыми должен обладать юрист: 
чувство справедливости и от-
ветственности, чувство долга, гу-
манизм, высокий уровень про-
фессиональных знаний.

Обучающиеся по направлению 
«История» и «Обществознание» 
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ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ

Цель дисциплины «Теория и практика массовой информации» учебной программы буду-

щих рекламистов и пиарщиков 2-го курса факультета Торгового дела – дать студентам 

базовые знания о структуре современных СМИ и помочь приобрести навыки подготовки 

журналистских текстов.

В рамках курса организована встреча студентов группы РСО-231 с журналистами одного из 

ведущих региональных изданий, Южного филиала «Российской газеты». 

С информацией общего характера ребят ознакомил зам. директора газеты Роланд Льянов, о 

специфике интернет-версии, сайте Южного филиала рассказал его редактор Николай Грищенко, 

о приемах поддержания издания в топе региональных СМИ студенты узнали от Яны Давидян, 

руководителя спецпроектов.

Встреча носила неформальный характер. После услышанного студенты засыпали выступавших 

вопросами, причем много было по-настоящему острых вопросов.

ЭКСКУРСИЯ В СТАНИЦУ СТАРОЧЕРКАССКУЮ

ВЛИЯНИЕ ФИЗИЧЕСКИХ ФАКТОРОВ НА ЗДОРОВЬЕ ЧЕЛОВЕКА

12 октября студенты факультета Менеджмента и предпринимательства с экскурсией посетили 

станицу Старочеркасскую.

Студенты 1-го курса направления «Туризм» в сопровождении профессора кафедры антикризисного 

и корпоративного управления Ирины Мишуровой посетили историко-архитектурный музей-запо-

ведник, где экскурсовод ознакомил с историей становления донского казачества, особенностями 

быта и ремесла, традициями и обычаями повседневной деревенской жизни ХIХ века. Студенты 

посетили Воскресенский войсковой собор, первый каменный храм в низовьях Дона, Атаманский 

дворец, главную площадь — Майдан, дом атамана Кондратия Булавина и старинные казачьи дома.

Увлекательное путешествие в историю оставило приятные впечатления, расширило кругозор сту-

дентов, которые узнали много нового о донском казачестве.

14 октября на факультете Менеджмента и предпринимательства состоялся круглый стол «Вли-

яние физических факторов на здоровье человека».

Ребята пришли к выводу о том, что вредные и опасные физические факторы оказывают негативное 

влияние на различные системы организма, приводят к нарушению их деятельности, заболеваниям. 

Необходима единая и строгая система защиты от этих факторов на уровне государства (форми-

рование правовой базы), на уровне предприятия (инструктаж работников), на уровне работников 

(ответственность за несоблюдение правил безопасности).

Организаторами мероприятия выступили зам. декана по воспитательной и профориентационной 

работе  Светлана Комарова, преподаватели кафедры экономики региона, отраслей и предприятий: 

доцент Раиса Богданова, старший преподаватель Любовь Шумаева, ассистент Александр Хохлов.

Я – ВОЖАТЫЙ

6 октября в рамках педагогической декады прошло мероприятие «Я – вожатый: опыт педаго-

гической деятельности», организованное преподавателями кафедры обшей педагогики (заве-

дующим кафедрой к.пед.н., доцентом О.А. Кочергиной, к.филол.н., доцентом Л.Г. Интымаковой).

В работе приняли участие студенты 2-4 курсов факультета Истории и филологии, 3-4 курсов 

факультета Педагогики и методики дошкольного, начального и дополнительного образования 

и преподаватель кафедры естествознания и безопасности жизнедеятельности к.пед.н., доцент  

Р.В. Зарубина. 

Студенты, прошедшие практику летом, поделились опытом, который они приобрели, работая во-

жатыми в ДОЦ «Орленок», «Дмитриадовский», «Мир», «Кубанская Нива», «Чайка».

Участники обсудили актуальные вопросы организации летней педагогической практики.

Студенческий калейдоскоп


